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FRAKTION 

KREISVERBAND VECHTA 

Landkreis Vechta 
Herrn Landrat Tobias Gerdesmeyer 
Ravensberger Straße 20 
49377 Vechta 
 
 

Vechta, den 14. März 2024 
 
Sehr geehrter Herr Landrat! 

Antrag 
Einrichtung einer Baukommission 

 
Der Landkreis Vechta steht in den kommenden Jahren vor ganz enormen finanziellen 
Belastungen, gerade im Hochbaubereich. Die Vergangenheit hat gezeigt, dass die 
tatsächlichen Baukosten in einigen Fällen erheblich über den Planungskosten lagen. Dies 
ist auch darin begründet, dass zwischen Planung und Ausschreibung der Bauleistungen  
ein gewisser Zeitraum liegt. Damit die zukünftigen Bauvorhaben angesichts der 
Haushaltslage des Landkreises Vechta auch realisiert werden können, ist es nötig, jede 
einzelne Maßnahme auf das absolut Notwendige zu begrenzen. Zum diesem Zweck, auch 
als Unterstützung der Verwaltung, beantragen wir die Bildung einer Baukommission aus 
den Reihen des Kreistages. 
 
Aufgabe der Kommission soll es sein, die weiteren Planungsentscheidungen zu begleiten,  
bei Ausführungsfragen zu unterstützen und dafür Sorge zu tragen, das die Politik 
fortlaufend über Kostenentwicklungen informiert ist. 
 
Hierfür ist es erforderlich, dass alle Fraktionen und Gruppen in der Baukommission 
vertreten sind. Daher sollte die Baukommission dem Kreisausschuss nachgebildet 
werden, dies bedeutet insgesamt 13 Personen: 6 CDU, 2 SPD, 1 Grüne, 1 UWG, 1 FDP, 1 
AFD sowie der Landrat. 
 
Nach Ablauf der Wahlperiode 2026 soll eine Evaluation der Maßnahme erfolgen.  
 
Der neue Kreistag kann dann auf dieser Grundlage über die Weiterführung der 
Baukommission entscheiden. 
 
Der Antrag soll in der nächsten Sitzung des Kreistages am 25.April 2024 vorgestellt und 
zur weiteren Beratung in den Bau-, Struktur und Umweltausschuss verwiesen werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
     Sabine Meyer 
Fraktionsvorsitzende 


